

Le Tour du monde en 180 jours

Dans les pas de Jules Verne



Il était un scientifique, au fait des progrès techniques de son temps.

Mais au-delà, Jules Verne était surtout un visionnaire, annonçant les grandes inventions de notre époque.

Les plus célèbres de ses innovations se trouvent dans ses romans : « Vingt Mille Lieues sous les mers » et l'extraordinaire sous-marin, le Nautilus.

« De la Terre à la Lune » dans lequel il imagine - en 1885 - pas moins qu'un vaisseau spatial, qui contribuera aussi avec

Méliès à la création du cinéma.

Il peut même dans ces conditions apparaître étonnant qu'il n'ait jamais évoqué la visioconférence ou la téléportation, qui nous le savons à la Grande Loge Numérique, rapprochent et rapprocheront instantanément les Hommes et les Femmes du Monde entier.

Mais Jules Verne était aussi un humaniste qui outre la science croyait indéfectiblement en l'Homme, en la raison et au progrès qui doivent toujours inspirer notre regard optimisme sur le monde.

Et il était évidemment un internationaliste et un universaliste avec « Le tour du Monde en 80 jours » pari insensé, lancé à la volée dans un club anglais, sans doute fréquenté par Rudyard Kipling.

Un tel défi serait aisément réalisable de nos jours, et même bien plus rapidement, c'est d'ailleurs bien la raison pour laquelle il faut toujours conseiller aux voyageurs le pas de côté, l'éloge de la lenteur.

En suivant Phileas Fogg et Jean Passepartout



Phileas Fogg et Jean Passepartout

A la Grande Loge Numérique, nos travaux nous ont souvent démontré l'importance d'aller à la rencontre de l'autre, de l'altérité, c'est même un peu notre sacerdoce : rassembler des Sœurs et des Frères de tous pays, de toutes obédiences dans une communauté fraternelle et universelle, comme cela a été magnifiquement le cas lors nos récentes « Saturnales blanches ».

C'est bien cette expérience particulière, cet acquis qui nous révèle que la conscience et la culture, que la « richesse de nos différences » se gagnent par un travail patient, de respect et de connaissance mutuelle qui est un préalable indispensable.

« Aller à la rencontre de l'autre, pour former la chaîne », c'est ce que nous vous proposons en 2026 avec un programme de découverte du « Monde entier » qui devrait nous apporter bonheur et enrichissement.

31 janvier 2026 : Ce « Tour du Monde en 180 jours », que n'aurait sans doute pas renié Jules Verne, nous l'entamerons le 31 janvier prochain avec une première visioconférence exploratrice de la Franc-maçonnerie de l'Amérique latine : du Mexique, au Brésil, jusqu'au Rio de La Plata où nous retrouverons peut-être trace de notre célèbre Frère Garibaldi.

21 février 2026 : Comme Ulysse ou plutôt Enée et Didon, ou encore Salammbô, nous reviendrons ensuite, en février, à notre Méditerranée nourricière et plus particulièrement à Carthage et la Tunisie, « là où les maçons se cachent pour survivre ».

7 mars 2026 : En mars, nous remonterons vers le soleil pour aller flâner vers le Danube, et visiter en compagnie de Frères et de Sœurs éclaireurs, les plus belles cités de l'Europe orientale encore trop méconnue.

18 avril 2026 : En avril, nous prendrons la direction la grande Afrique, de l'Etoile de Dakar à Djibouti, à la découverte des chasseurs du Mandé, des forgerons du Mali et des dogons et leurs sociétés secrètes, parmi les plus brillantes du continent.

30 mai 2026 : Nous finirons ce tour du Monde en mai avec l'Inde divine, l'Extrême orient, Malraux, Angkor et ses voleurs d'antiquité, encore et toujours avec la « Lumière du Vietnam » » et le « Soleil levant ».

11 juillet 2026 : Pour enfin achever ce fabuleux et légendaire Tour du Monde maçonnique, en embarquant sur l'Hermione, la frégate de la Liberté, pour une visioconférence surprise, toute « océanique », qui aura lieu le 11 juillet prochain.



La frégate de la liberté - L'Hermione - Lafayette

Avec Fraternité,

Maixent Lequin

Mais nous autres initiés nous le savons aussi avec Gandhi : il n'est nul voyage véritable pour celui qui n'a déjà fait le tour de lui-même.

C'est donc avec toute l'humilité de celles et ceux qui ne savent pas, que nous posons en ce début d'année les premières pierres de nos vœux les plus sincères, à partager avec vous, de la manière la plus singulière et la plus fraternelle qui soit, cette œuvre d'humanité et cette grande aventure.

Dates à retenir sur votre agenda

(Heure de Paris)

31-janv 14h30 Samedi : **La FM d'Amérique latine** (Tula)

21-févr 14h30 Samedi : **La FM et la Méditerranée** (Carthage)

07-mars 14h30 Samedi : **La FM d'Europe orientale** (GL Num)

18-avr 14h30 Samedi : **L'Afrique à la GL Num** (Mandé)

30-mai 14h30 Samedi : **Asie - Extrême Orient - Inde** (Angkor)

11-juil 14h30 Samedi : **Dernière visio avant l'été** (GL Num)